
Erläuterungen 

 

___________________________________________________________________________ 

 

 

Sitzung: öffentlich Vorlage: 0566/2018 

 

Neubau eines Forums für das Kreisgymnasium Heinsberg - Anpassung der 

Bauausführung 

 

Beratungsfolge: 

06.11.2018 Kreisausschuss 

15.11.2018 Kreistag 

 

Finanzielle Auswirkungen: 4.707.750,00 € 

 

Leitbildrelevanz: 5 

 

Inklusionsrelevanz: ja 

 

 

Der Kreistag ist in seiner Sitzung am 27.09.2018 darüber unterrichtet worden, dass die ur-

sprüngliche Planung eines Forums für das Kreisgymnasium aufgrund geänderter Rahmenbe-

dingungen angepasst werden musste. Mit Blick auf die anstehende Rückkehr des Gymnasi-

ums zu G9 und der damit verbundenen Notwendigkeit, einen zusätzlichen Klassentrakt zu 

schaffen, ist entgegen der Ursprungsplanung nunmehr vorgesehen, das Forum als zweige-

schossiges Gebäude - ergänzt um 5 Klassenräume in einem separaten Geschoss -  nicht auf 

dem Bestandsgebäude, sondern dem angrenzenden Lehrerparkplatz zu errichten. Dementspre-

chend hat der Kreistag auch bereits den Erwerb von Ersatzparkflächen beschlossen. 

 

Die Neuverortung des Forums auf dem Lehrerparkplatz war Auslöser für intensive Gespräche 

mit der Schulleitung über die konkrete Größe des Forums. Während die bis dato geplante 

Aufstockung des Gebäudes eine räumliche Beschränkung auf 325 Sitzplätze bedingt hat, er-

möglicht der Bau auf dem Lehrerparklatz auch eine größere Lösung. In der Vergangenheit 

musste die Schule zahlreiche Veranstaltung außerhalb des Schulgebäudes bzw. Veranstal-

tungen bewusst kleiner durchführen, als wünschenswert und sinnvoll gewesen wäre. So muss 

sich das Kreisgymnasium etwa seit Jahren der Aula des Gymnasiums Hückelhoven bedienen, 

um die Abiturentlassfeiern veranstalten zu können. Zwischenzeitlich hat die Schulleitung des 

Kreisgymnasiums eine Auflistung von Veranstaltungen vorgelegt, die aus schulfachlicher 

Sicht die Notwendigkeit von 450 Sitzplätzen nachvollziehbar darstellt. Neben Konzert- und 

Theateraufführungen würden auch weitere Veranstaltungen wie Projekttage, Vortragsveran-

staltungen, Feiern, Tage der offenen Tür etc. von einer entsprechenden Forumsgröße profitie-

ren. Da es sich bei den Veranstaltungen ausschließlich um schul- oder schulpädagogische 

Veranstaltungen handelt, kann eine Konkurrenz zu den Hallen der Stadt Heinsberg ausge-

schlossen werden. Ebenso sollen zukünftig keine kommerziellen Veranstaltungen im Forum 

abgehalten werden, die sich negativ auf den Betrieb der vorgenannten Hallen auswirken. Des 

Weiteren wäre eine Nutzung durch die Kreismusikschule und der Volkshochschule denkbar. 

 

Mit Beschluss vom 02.03.2017 hat der Kreistag die Durchführung der baulichen Maßnahmen 

zur Stärkung der Schulinfrastruktur im Rahmen des Kreditprogramms „NRW.BANK. Gute 

Schule 2020“ beschlossen. Des Weiteren wurden in der Kreistagsitzung vom 12.06.2018 

Maßnahmen  aus dem Förderprogramm KInvFöG NRW in das Maßnahmenprogramm Gute 
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Schule 2020 verlagert, um somit den Bau des Forums entsprechend der ursprünglichen Pla-

nung mit 325 Sitzplätzen ohne Berücksichtigung der Kosten für den Ausbau G9 in Höhe von 

2.397.000,00 € zu errichten.  

 

Kostenschätzung Forum Kreisgymnasium auf dem Lehrerparkplatz mit Ausbau G9 

 

Anzahl der Sitz-

plätze 

Kosten Forum -€- Kosten Ausbau G9 -

€- 

Gesamtsumme -€- 

325 2.397.000,00  1.460.000,00 3.857.000,00 

450 3.247.750,00 1.460.000,00 4.707.750,00 

    

 

Ein erweitertes Forum mit zusätzlichen 125 Sitzplätzen und Berücksichtigung des Ausbaus 

G9 mit einem zusätzlichen Klassentrakt bedingt somit Mehrkosten gegenüber der Ursprungs-

planung in Höhe von 2.310.750,00 €. Hierbei entfallen 850.750,00 € auf das größere Forum 

und 1.460.000,00 € auf den Klassentrakt. Diese Mehrkosten wären aus der differenzierten 

Kreisumlage zu finanzieren. Mit der ursprünglichen Planung dieser baulichen Maßnahmen 

wurde die Architekturgalerie Greven, Hückelhoven, beauftragt. Diese Planung wäre anzupas-

sen und würde dem Bauausschuss zu gegebener Zeit vorgestellt. 

 

Ergänzend erläutert Allgemeiner Vertreter Schneider in der Sitzung des Kreisausschusses, 

dass es sich bei den Kosten ausschließlich um die Kosten des Neubaus handelt. Der Ersatz für 

den wegfallenden Lehrerparkplatz sei nicht inbegriffen. Zudem betont Allgemeiner Vertreter 

Schneider, dass der Kreis mit dem Forum nicht in Konkurrenz zu den Stadthallen treten 

möchte. Vor diesem Hintergrund sieht die Planung der Verwaltung ausschließlich eine Nut-

zung des Forums durch Kreiseinrichtungen (Schulen, VHS, Musikschule etc.) vor. Weiterhin 

erläutert Allgemeiner Vertreter Schneider, dass das Baugenehmigungsverfahren bereits vor-

sorglich eingeleitet worden ist. Derzeit befinde man sich noch in einer Abstimmung mit dem 

Landesbetrieb Straßenbau NRW über die Parkplatzzufahrt. 

 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, den Neubau des Forums des Kreisgymnasiums Heinsberg in 

zweigeschossiger Bauweise auf dem angrenzenden Lehrerparkplatz auf der Basis der vorge-

schlagenen Erweiterungen zu errichten. 
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